

	<p>Objekt: Eisengewicht 11 Pfund</p> <p>Museum: Stadt- und Waagemuseum Oschatz Frongasse 1 04758 Oschatz +49 (0) 3435 920285 museum@oschatz-erleben.de</p> <p>Inventarnummer: V/1442,4/H</p>
--	--

Beschreibung

Vormetrisch, Sachsen, um 1800

Kramerpfund und Zollpfund;

Die Gewichtseinheit Pfund hatte je nach Region, Verwendungszweck und Zeit eine andere Masse. So gab es im Königreich Sachsen ein Kramerpfund zu 467,5 g und ein Fleischerpfund zu 503,8 g. In Nürnberg entsprach ein Apothekerpfund ca. 358 g. Erst mit Einführung des Zollpfundes als Handelsgewicht (1840) wurde das Pfund mit exakt 500 g definiert, was den Handel maßgeblich erleichterte. Um Verwechslungen vorzubeugen, wurden die neuen Zollpfundgewichte entsprechend gekennzeichnet.

Mit Gründung des Deutschen Reiches wurde das metrische System mit dezimaler Teilung eingeführt und im Januar 1872 allgemein gültig. Seitdem sind Kilogramm und Meter verbindliche Einheiten in ganz Deutschland.

Grunddaten

Material/Technik: Eisen

Maße:

Ereignisse

Hergestellt	wann	1800
	wer	
	wo	Sachsen

Schlagworte

- Eisen

- Gewicht
- Gewichtstück
- Messinstrument